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Beantwortung von Anfragen gemäß § 33 Abs. 4 Gemeindeordnung  

i. V. m. der Geschäftsordnung des Stadtrates der Stadt Zweibrücken 

 

 

Öffentliche Anfragen in der Sitzung des Stadtrates am 04.03.2020 

 

 

1. Anfragen von Ratsmitglied Lang 

 

1.1Sicherung der Fischtreppe 

Ratsmitglied Lang bittet darum, die Förderspirale an der Fischtreppe zu 

vergittern, da er darin eine Gefahr für Jugendliche und kleine Kinder, die die 

vorhandene Absperrung überwinden könnten, sieht. 
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Antwort der Verwaltung: 

Herr Boßlet (UBZ) führt aus, die Sicherung der Anlage entspreche den 

gesetzlichen Vorgaben. Es seien zwei Umzäunungen vorhanden. Diese sei in 

Abstimmung mit der SGD erfolgt. Die Förderanlage sei offen, um dem Besucher 

Einblicke zu gewähren. Momentan bestehe kein Handlungsbedarf. 

 

1.2Blumenzwiebeln bei Wechselflor 

Ratsmitglied Lang erkundigt sich, ob Blumenzwiebeln in städtischen Beeten auch 

über Winter dort belassen werden und ob der Bürger sich daran bedienen dürfe. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Herr Boßlet (UBZ) erklärt, die Zwiebeln würden nach der Bereinigung der Beete 

vom UBZ mitgenommen, getrocknet und wiederverwendet. Die Handhabung sei 

so gewählt worden, um größeren Schaden an den Beeten zu vermeiden. 

 

1.3Foodsharing in Zweibrücken 

Ratsmitglied Lang spricht den Foodsharing-Verteiler im Dietrich-Bonnhöfer-Haus 

in Zweibrücken an. Er bittet, die Foodsharing-Botschafterin zu einer der nächsten 

Sitzungen einzuladen, um das Konzept vorzustellen. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Der Vorsitzende bittet Herrn Lang, ihm die Kontaktdaten der Botschafterin 

zukommen zu lassen, um die Einladung vorzunehmen. 

 

1.4Spielplatz im Prinzenpark Ernstweiler 

Ratsmitglied Lang erkundigt sich, wann der Baubeginn für den Spielplatz im 

Prinzenpark Ernstweiler geplant sei. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Bisher wurden noch keine Bauarbeiten am Spielplatz getätigt. Der eigentliche 

Baubeginn war für den Herbst 2019 geplant, musste aber auf Grund anhaltender 

Regenfälle und den damit einhergehenden schwierigen Bodenverhältnissen in der 

Talaue, in das Frühjahr 2020 verschoben werden. Hinzu kommen derzeit lange 

Lieferzeiten bei den Herstellern von Spielgeräten.  
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Der Abschluss der Arbeiten ist für die zweite Jahreshälfte 2020, vorbehaltlich der 

Genehmigung des Nachtragshaushaltes durch die ADD, geplant. 

 

1.5. Katalog der Spielplätze in Zweibrücken 

Ratsmitglied Lang fragt an, wann dem Stadtrat ein Katalog mit allen 

Spielplätzen, deren Zustand und den dazugehörigen geplanten Investitionen zur 

Verfügung gestellt werde. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Eine Auflistung der städtischen Spielplätze finden Sie in der Broschüre „Kinder 

und Jugendliche in Zweibrücken“. Diese kann ebenfalls auf der Homepage der 

Stadt eingesehen werden. 

Die Spielplätze werden turnusmäßig durch den UBZ kontrolliert und notwendige 

Reparaturen/Instandsetzungen im Rahmen der Unterhaltung vorgenommen. Eine 

Dokumentation hierzu wird geführt. 

Der Bedarf des Neubaus oder der Sanierung/Neugestaltung von Spielplätzen wird 

in Abstimmung zwischen dem Jugendamt und dem UBZ getroffen. Dabei wird 

eine Prioritätenliste für die folgenden Jahre erstellt, die dann entsprechend der 

verfügbaren Ressourcen und Mittel abgearbeitet und fortlaufend ergänzt wird. 

Vorstellung und Entscheidung dieser Planung erfolgt im Jugendhilfeausschuss. 

Die Projekte werden zudem bei den Haushaltsberatungen mit den 

entsprechenden Ansätzen eingeplant und vom Stadtrat beschlossen. Somit ist 

der Stadtrat über die geplanten Investitionen informiert. 

 

 

2. Anfragen von Ratsmitglied Kaiser 

 

2.1Sanierung der Historischen Fasanerie 

Ratsmitglied Kaiser fragt an wie der Sachstand bei der Sanierung der 

Terrassenmauer in der historischen Fasanerie sei. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Die Stadt Zweibrücken als Untere Denkmalschutzbehörde ist nur für 

Genehmigungen zuständig. Sie ist nicht mit der Ausführung von Bauvorhaben 

befasst. 
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Für einen genauen Sachstand setzen Sie sich bitte mit Herrn Dr. Wolfgang Ohler 

(Förderkreis historische Fasanerie e.V.) in Verbindung. 

 

2.2Parkverbot beim Auerbacherhof 

Ratsmitglied Kaiser erklärt, die Parksituation in der Hofenfelsstraße beim 

Auerbacherhof sei bei erhöhtem Verkehrsaufkommen sehr problematisch und 

führe bei Veranstaltungen in der Niederauerbacher Turnhalle zu Engpässen. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Herr Mannschatz (UBZ) führt aus, die Einrichtung einer Haltverbots-Zone sei 

vorgenommen worden, damit längere Fahrzeuge des ansässigen 

Bestattungsunternehmens besser ausparken können. 

 

 

3. Anfrage von Ratsmitglied Maurer 

 

Geändertes Verfahren für Windkraft 

Ratsmitglied Maurer erklärt, auf Grund einer gesetzlichen Änderung soll das 

Verfahren zur Windkraft -insbesondere die Radien- geändert werden. Er frage 

sich, ob das Verfahren in Zweibrücken nun neu aufgerollt werde. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Seites der Landesregierung liegen der Stadtverwaltung keine diesbezüglichen 

Neuerungen des LEP IV vor. 

 

 

4. Anfrage von Ratsmitglied Taze 

 

Beleuchtung in der Allee 

Ratsmitglied Taze möchte wissen, ob eine neue Beleuchtung der Allee geplant 

sei, welche Maßnahmen zur besseren Beleuchtung bereits getroffen wurden und 

wann mit einer Verbesserung zu rechnen sei. 
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Antwort der Verwaltung: 

Die Stadtverwaltung ist in Abstimmung mit dem Ministerium des Innern und für 

Sport (MdI) bzgl. einer evtl. möglichen Fördergebietserweiterung (Aktive 

Stadtzentren…) u.a. für diesen Bereich. 

 

 

5. Anfrage von Ratsmitglied Schneider 

 

Solar-Carport der Firma Michelin 

Ratsmitglied Schneider führt aus, die Solaranlage der Michelin in Homburg könne 

am 20.03.2020 besichtigt werden. Alle Interessenten können sich im Büro des 

Oberbürgermeisters anmelden. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Dr. Marold Wosnitza 

Oberbürgermeister 


